

CONSTITUCION DE LA NUEVA CORPORACION DONOSTIARRA

Hoy a las once de la mañana se celebrará en el Ayuntamiento el pleno de constitución de la nueva corporación donostiarra. En este acto oficial el candidato socialista, Odón Elorza, será investido nuevo alcalde de Donostia, tomando el relevo al ya saliente en este cargo, Xabier Albistur. En la mañana de ayer, los cabezas de lista del PP, PNV y EE valoraron la nueva situación de la corporación donostiarra. Por su parte, Odón Elorza rehusó contestar a ninguna pregunta.



Xabier Albistur cederá hoy a Odón Elorza el sillón del alcalde. (Fotos Jesús M. Pemán).

- Para Ordóñez, «la coalición permite desarrollar mejor nuestro modelo de ciudad».
- Marquet no ve mayores problemas en la coalición en temas como el Geriátrico y Venta Berri.
- Olaberri advierte que seguirá de cerca su labor del equipo de gobierno.
- Y llevará a los tribunales la no aplicación del 15% de aprovechamiento medio.

Según Ordóñez, el PP se sumó al pacto «porque los planteamientos derechistas y no nacionalistas tienen mayor peso»

Odón Elorza será investido hoy nuevo alcalde de Donostia con el apoyo del PNV y el PP

E. Iribarren

DONOSTIA. La nueva coalición gobernante ha dejado a la oposición y en minoría a las formaciones de EA, HB y EE. Entre estos tres grupos sólo alcanzan los trece votos, uno menos que la coalición PNV-PSOE-PP, que suman catorce. Este panorama político, radicalmente opuesto al de los últimos cuatro años, fue analizado ayer por Gregorio Ordóñez, Antton Marquet y Javier Olaberri. Por su parte, el ya seguro alcalde, Odón Elorza, con rostro muy serio, no quiso hacer ningún tipo de declaraciones al respecto.

El nuevo delegado de Urbanismo y cabeza de lista del PP, Gregorio Ordóñez, consciente de que la decisión de su partido ha otorgado el liderazgo a Odón Elorza, trató de explicar el porqué de su unión al eje PNV-PSOE. «En la coalición entrante, el centro-derecha, representado por el PNV y el PP, cuenta con mayoría, y las formaciones no nacionalistas, PP-PSOE, también. En este sentido, nuestros planteamientos son mayoritarios, algo que no ocurrirá con el binomio EA-EE, donde los programas de izquierda y nacionalistas», Ordóñez reconoció que el apoyo a un alcalde del PSOE puede no ser entendido por algunos votantes de su partido, «pero, a la larga, se demostrará que nuestra decisión permite un gobierno estable, moderado y permitirá un mejor desarrollo del

modelo de ciudad que queremos para Donostia».

Ordóñez: «menos discrepancias»

En cuanto a las posibles discrepancias urbanísticas entre el PSOE y el PP, sobre todo en temas puntuales como Venta Berri, Ordóñez indicó que «serán menores que las que hubiéramos tenido con EA y EE». En este sentido, y con el fin de superar las diferencias, el cabeza de lista del PP explicó que los tres grupos han manifestado su voluntad de trabajar con generosidad sobre las realidades de la ciudad. «Como ninguna de las

tres formaciones cuenta con mayoría importante, tendremos que aunar nuestros planteamientos».

Como próximo delegado de Urbanismo, Ordóñez señaló tener claro que «trabajaré para que las viviendas no sean de papel y para que a miles de donostiarras tener un piso deje de ser un lujo». Al respecto y sobre el polígono de Venta Berri, tema que hasta la fecha ha dividido claramente al PP y al PSOE, Ordóñez aseguró que lo importante «es hacer viviendas. Se pueden construir en colaboración con los propietarios o incluso expropiando».

Marquet: «Producto de negociación»

Por su parte, para el nuevo delegado de Hacienda, Antton Marquet, la coalición gobernante «es consecuencia de un proceso de negociación que ha dado como resultado la unión de nuestro grupo con el PSOE y el PP. Este es un acuerdo como cualquier otro y lo importante es que será un gobierno estable». El cabeza de lista del PNV no quiso entrar más a fondo «para no echar más leña al fuego. Bastante removidas están las aguas».

Marquet se mostraba

preocupado por las responsabilidades del PNV durante los próximos cuatro años. «Tenemos pocas horas para todo el trabajo que queremos hacer. Las áreas que nos toca gestionar son serias e importantes».

También Marquet fue preguntado por temas puntuales y las posibles diferencias con el PSOE, como Venta Berri o el Geriátrico. El concejal nacionalista apuntó que las tres formaciones del nuevo equipo de gobierno «estamos de acuerdo en que el Ayuntamiento tiene que comprar el edificio». Sobre Venta Berri, Marquet indicó que lo

único que puede hacer el Ayuntamiento es aprobar el Plan Parcial cuanto antes. «La pelota expropiatoria está en manos del Gobierno vasco. Lo único que puedo decir es que el PNV no retrasará ni un sólo día la aprobación del Plan Parcial».

Olaberri: «Reparto de sillones»

Una vez asumido su paso a la oposición, el portavoz de EE, Javier Olaberri, quiso resaltar «el hecho de que en este pacto sólo se han negociado los sillones, sin hablar de los programas. No entiendo como van a sacar adelante el Plan General las dos personas que menos han asistido a las reuniones, Odón Elorza y Gregorio Ordóñez».

Olaberri, que calificó de incompetente a Gregorio Ordóñez, advirtió que seguirá muy de cerca la aplicación del 15% del aprovechamiento medio en suelo urbano. «En el caso de que no lo apliquen pienso acudir a los tribunales». Asimismo, Olaberri calificó de incoherente la coalición PNV-PP-PSOE. «No refleja el sentir de los ciudadanos. Donostia estará gobernada por un gobierno centralista, derechista y antiabertzale. Hemos sido los paganos de una serie de pactos que han vendido nuestra ciudad».

Por último, Olaberri aseguró que EE no se incorporará al equipo de gobierno. «No nos interesa. Estaremos en la oposición para impedir que incompetentes lleven la ciudad al marasmo».

Rompiendo el pasado

C. A. F.

LA Casa Consistorial parecía ayer tan tranquila, pero por fuera. En el interior se estaban librando zafarranchos y el olor a cambio impregnaba hasta los últimos funcionarios. Algunos de los despachos más directamente ligados a la Alcaldía estaban siendo desalojados y, en otros, los aires de renovación eran patentes. Limpieza general de armarios, revisión de papeles y regalos de libros y cuadros que, desde hoy, poco pintarán, eran constantes en las cercanías del despacho de Xabier Albistur. Las caras largas, también. No sólo en los integrantes de su partido, sino igualmente entre nacionalistas, socialistas y, quizá menos, entre los populares.

La responsable de Relaciones Públicas se ocupaba en romper cientos de invitaciones a nombre del «alcalde Xabier Albistur», con el convencimiento de que las cartulinas no servirán a partir de hoy. El pasado caía en blancos pedazos.

El propio Albistur permanecía en sus despachos, quien sabe con qué ánimo. Las filas de EA se tambaleaban. Sin embargo, la centralita de este grupo político recibía un aluvión de llamadas para animar al que ha sido primer mandatario municipal en los últimos cuatro años.

El ambiente enrarecido de la jornada motivó que se suspendiera la presentación oficial del próximo Festival de Jazz, que se celebrará en julio. Un nutrido grupo de car-

gos electos franceses, invitado a una recepción en el Ayuntamiento, comía y bebía alegremente sin percatarse de la ausencia de representación oficial, suplida por Gregorio Ordóñez que, hasta la fecha, ha sido responsable de Turismo.

Los de EE, que no han salido demasiado bien parados tras los comicios, pensaban en su vuelta a la oposición, donde tanto destacó Javier Olaberri. Su compañero Iñaki Gurruztuga se reenganchaba al vicio del tabaco, a falta de otra cosa mejor.

Los bedeles que custodian la entrada al despacho de alcaldía fueron testigos de situaciones inéditas. Una mujer pidió entrevistarse con Ordóñez para criticarle por su falta de apoyo a Albistur. La nueva secretaria del PP tuvo que aguantar una bronca considerable, con la buena educación del recién llegado.

Odón Elorza, que hoy será designado alcalde por la mayoría de la Corporación, no entró triunfante en el Ayuntamiento, ni siquiera con aspecto alegre. Su semblante sugería, más bien, la resignación. El también socialista Luis Felipe Hernández pasaba de largo parapetado tras sus gafas de sol y se limitó a saludar tímidamente, cosa extraña. Nadie deseaba opinar. Tampoco los integrantes del PNV, que pasaron fuera del despacho municipal gran parte de la mañana.